

## ABSTRAK

Etty Chofifatul Hikmah, 12101193006, **Perlindungan Hukum Positif dan Hukum Islam Terhadap Korban Perselisihan Arisan *Online* di Kalangan Mahasiswa (Studi Kasus Mahasiswa UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung)**, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu HUKUM, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Dosen Pembimbing: Satrio Wibowo, M.H

Kata Kunci: perlindungan, hukum, korban, arisan *online*

Arisan *online* yang dilaksanakan melalui media sosial yang saat ini banyak digemari oleh semua golongan. Perjanjian yang terjadi dalam arisan *online* merupakan sebuah perjanjian yang memiliki tingkat pembuktian yang kuat, karena dalam arisan *online* menggunakan perjanjian atas dasar kepercayaan antara sesama anggota atau perjanjian lisan. Namun, hal yang tidak diinginkan pun bisa terjadi. Hal ini menarik untuk dikaji mengenai kapan terjadinya kesepakatan dalam arisan *online*, untuk mengetahui perlindungan hukum terhadap korban perselisihan arisan *online*, untuk mengetahui tata cara pemberian ganti rugi dalam arisan *online*.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana kesepakatan awal dari perjanjian yang dilakukan oleh para pihak pelaksanaan arisan *online*? 2). Bagaimana perlindungan hukum terhadap korban perselisihan arisan *online*? 3). Bagaimana tata cara pengajuan dan pemberian ganti rugi akibat perselisihan arisan *online*?

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian hukum yuridis empiris dengan menggunakan pendekatan observasi ke dunia nyata dalam praktek hukum atau pelaksanaan hukum di masyarakat atau lembaga hukum. Penelitian ini menggunakan dua sumber bahan hukum yaitu sumber hukum primer dan sumber hukum sekunder dengan teknik pengumpulan bahan hukum melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Serta analisis data yang digunakan bersifat kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1). Perselisihan arisan *online* terjadi pada mahasiswa yang banyak tertarik untuk ikut arisan *online* berkedok sebagai investasi, karena mahasiswa mendapatkan keuntungan bukan hanya tempat untuk menabung. Syarat untuk mengikuti arisan *online* hanya dengan menghubungi *member*. 2). Perlindungan hukum positif dalam penipuan yang dilakukan oleh *owner* ditetapkan dalam Pasal 378 KUHP dan penggelapan uang terlibat dalam pasal 372 KUHP. Dalam hukum Islam arisan *online* menggunakan akad *qard* (utang piutang) maka memiliki syarat yang berlaku yaitu seluruh anggota arisan *online* harus mendapatkan jumlah yang sama dan tidak boleh terdapat unsur riba. 3). Tata cara penyelesaian perselisihan arisan *online* menggunakan penyelesaian dalam bentuk wanprestasi. Sebagaimana telah diatur dalam Pasal 1267 BW.

## ABSTRACT

Etty Chofifatul Hikmah, 12101193006, Legal Protection for Victims of *Online Arisan Disputes Among UIN Students* Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Sciences, State Islamic University **Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung**, Supervisor: Satrio Wibowo, M.H

Keywords: protection, law, victim, *online* social gathering

*Online* social gatherings carried out through social media are currently popular with all groups. The agreement that occurs in the *online* social gathering is an agreement that has a strong level of proof, because in *the online* arisan using an agreement based on trust between fellow members or oral agreements. However, even unwanted things can happen. It is interesting to study when there is an agreement in *online* social gathering, to find out legal protection for victims of *online arisan disputes*, to find out the procedures for providing compensation in *online* arisan.

The formulation of the problem in this study is: 1). How is the initial agreement of the agreement made by the parties to the implementation of *online* arisan? 2). What is the legal protection for victims of *online* social gathering disputes? 3). How to apply for and provide compensation due to *online* social gathering disputes?.

The research method used is empirical juridical legal research using an observation approach to the real world in legal practice or law implementation in society or legal institutions. This study uses two sources of legal materials, namely primary legal sources and secondary legal sources with techniques of collecting legal materials through observation, interviews and documentation. And the data analysis used is qualitative.

The results showed that: 1). *Online* social gathering *disputes occur* in students who are interested in participating in *online* social gatherings under the guise of investment, because students get benefits not only a place to save. The requirement to join the *online* social gathering is only by contacting *the member*. 2). Positive legal protection in fraud committed by *the owner* is stipulated in Article 378 of the Criminal Code and embezzlement of money is involved in Article 372 of the Criminal Code. In Islamic law, *online* arisan uses a *qard* contract (debt receivable) so it has a condition that applies that all members of the *online* arisan must get the same amount and there must be no element of usury. 3). Procedures for resolving *online* social gathering disputes using settlement in the form of default. As stipulated in Article 1267 BW.

## خلاصة

إيتي شوفياتول حكمة، 12101193006، الحماية القانونية لضحايا نزاعات أريسان عبر الإنترنت بين طلاب جامعة الإمارات الدولية السيد علي رحمة الله تولونغاغونغ، قسم الشريعة والقانون الاقتصادي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، الجامعة الإسلامية الحكومية سيد علي رحمة الله تولونغاغونغ، المشرف: ساتريو ويو، ماجستير

الكلمات المفتاحية: الحماية، القانون، الضحية، التجمع الاجتماعي عبر الإنترنت

تحظى التجمعات الاجتماعية عبر الإنترنت التي تتم من خلال وسائل التواصل الاجتماعي بشعبية كبيرة لدى جميع المجموعات. الاتفاق الذي يحدث في التجمع الاجتماعي عبر الإنترنت هو اتفاق له مستوى قوي من الإثبات ، لأنه في التجمع الاجتماعي عبر الإنترنت باستخدام اتفاق قائم على الثقة بين الأعضاء زملاء أو الاتفاقات الشفوية. ومع ذلك ، حتى الأشياء غير المرغوب فيها يمكن أن تحدث. من المثير للاهتمام دراسة متى يكون هناك اتفاق في التجمع الاجتماعي عبر الإنترنت ، لمعرفة الحماية القانونية لضحايا نزاعات أريسان عبر الإنترنت ، لمعرفة إجراءات تقديم التعويض في أريسان عبر الإنترنت.

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (1). كيف يتم الاتفاق المبدئي للاتفاق من قبل الأطراف لتنفيذ أريسان عبر الإنترنت؟ (2). ما هي الحماية القانونية لضحايا نزاعات التجمعات الاجتماعية عبر الإنترنت؟ (3). كيفية التقدم بطلب للحصول على تعويض وتقديمه بسبب نزاعات التجمعات الاجتماعية عبر الإنترنت؟.

طريقة البحث المستخدمة هي البحث القانوني التجريبي باستخدام نهج الملاحظة للعالم الحقيقي في الممارسة القانونية أو تنفيذ القانون في المجتمع أو المؤسسات القانونية. تستخدم هذه الدراسة مصدرين للمواد القانونية ، وهما المصادر القانونية الأولية والمصادر القانونية الثانوية مع تقنيات جمع المواد القانونية من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثيق. وتحليل البيانات المستخدمة نوعي.

أظهرت النتائج أن: (1). تحدث نزاعات التجمعات الاجتماعية عبر الإنترنت لدى الطلاب المهتمين بالمشاركة في التجمعات الاجتماعية عبر الإنترنت تحت ستار الاستثمار ، لأن الطلاب يحصلون على فوائد وليس فقط مكانا للدخار. شرط الانضمام إلى التجمع الاجتماعي عبر الإنترنت هو فقط عن طريق الاتصال بالعضو. (2). الحماية القانونية الإيجابية في الاحتيال الذي يرتكبه المالك منصوص عليها في المادة 378 من القانون الجنائي واختلاس الأموال متورط في المادة 372 من القانون الجنائي. في الشريعة الإسلامية ، يستخدم التجمع الاجتماعي عبر الإنترنت عقد القرض (ذمم مدينة) لذلك لديه شرط ينطبق على أن جميع أعضاء التجمع الاجتماعي عبر الإنترنت يجب أن يحصلوا على نفس المبلغ ويجب ألا يكون هناك عنصر الربا. (3). إجراءات حل نزاعات التجمعات الاجتماعية عبر الإنترنت باستخدام التسوية في شكل تقصير. كما هو منصوص عليه في المادة 1267 ب.و.